

Les Gaulois

En cas de besoin, voici ce que nous avons vu ensemble en classe lors de ces dernières semaines concernant les Gaulois.

Les éléments importants à retenir sont notamment soulignés ci-après :

I] Qui peuple la Gaule ?

Pendant l'Antiquité, la France s'appelait la Gaule.

Elle était habitée par les descendants des peuples de la préhistoire, mais également par des Celtes venus de l'Est et des Grecs venus de la Méditerranée à partir du VIIème siècle avant J.-C.

Les Grecs ont fondé la ville de Massalia (Marseille).

Les Gaulois formaient un même peuple mais étaient divisés en tribus rivales qui se faisaient souvent la guerre.

II] Qui sont les Gaulois ?

La société gauloise était divisée en trois classes : le peuple, les guerriers et les druides.

Les Gaulois étaient polythéistes. Ils croyaient en plusieurs dieux comme Toutatis (dieu de la guerre) ou Epona (déesse des cavaliers).

Ils étaient de très bons artisans (forgerons, tisserands...). Ils pratiquaient l'agriculture et l'élevage.

Les Gaulois vivaient dans des villages où les maisons, qu'on appelle des huttes, étaient en bois, en torchis et en chaume. Ils construisaient aussi des oppidums (espace fortifié où l'on se réfugie en cas de danger).

La Gaule était un pays riche grâce au commerce. Les Gaulois utilisaient la monnaie.

III] Comment les Gaulois deviennent-ils des Gallo-romains ?

Le général romain Jules César débute la conquête de la Gaule en 58 av JC. Il remporte une victoire décisive en -52 à Alesia contre le chef Gaulois Vercingétorix.

Les Gaulois adoptent ensuite le mode de vie des romains : c'est la romanisation. Ils utilisent leur langue, construisent des villes sur le modèle de Rome, pratiquent la religion des romains et se divertissent comme eux. Ils deviennent des Gallo-Romains.